

# Las Provincias de Levante

Año XIII-Núm. 3713

Murcia 11 Abril de 1898

Tres ediciones diarias

✠

**PRIMER ANIVERSARIO**  
DE LA SEÑORA

**DOÑA ENCARNACION CANTERO GARCIA**

QUE FALLECIÓ EL DIA 10 DE ABRIL DE 1897

En sufragio de su alma se celebrarán misas de media en media hora el miércoles 13 del corriente, en la Iglesia de San Juan de Dios.

Su familia invita á sus amigos y ruegan la asistencia á estos piadosos actos, por cuyo favor les anticipan las más expresivas gracias.

Murcia 10 de Abril de 1898.

**Se abre al público**  
La nueva Carnicería de la calle de Cadenas número 2.

Carne de cordero superior y macho á los precios corrientes y se garantiza el peso.

Horas de venta: desde las cinco de la mañana á las diez de la noche.

CADENAS, 2. 8-1

**La verdad en chocolates**  
elaborados á brazo por JOSE ANTONIO CERDAN, en piedra, para las personas que sepan distinguir lo que son chocolates.

Precios: desde 1 peseta en adelante, se hacen tareas de encargo y se trabaja á domicilio.

Calle de Madre de Dios, núm. 9 8-1

**Comisiones, Consignaciones, Tránsitos**  
— DESPACHOS DE ADUANA —  
Transportes terrestres y marítimos  
**VICENTE RIPOLL PEREZ**  
ALICANTE

Debido á la nueva combinacion hecha con mis agentes en Barcelona los señores Busanya y C.<sup>a</sup>, ofrezco á mi numerosa clientela el precio de 25 pesetas tonelada todo gasto, para el transporte de mercancías desde el muelle de aquella plaza á estación Alicante, siendo preciso para ello el que se entregue la carga á los referidos Sres. Busanya.

**AZULEJOS Y PAVIMENTOS**  
Mosaicos hidráulicos de las principales fábricas de Alicante y Cartagena. Losetas encarnadas de todas clases y otros varios artículos para obras.

**Emilio Gironés**  
FRENERIA, 35.—MURCIA. 15-2

**AVISO AL PUBLICO**  
En las carnicerías que hay situadas en la Plaza de San Bartolomé 39 y Platería 77, se expenderá desde el día 8 en adelante además de la carne de ternera, las de cordero y cuartos de gallina á los precios corrientes.

No equivocarse, Plaza de San Bartolomé 39 y Platería 77. 4-4

**Bodegas Franco Españolas**  
LOGROÑO RIOJA  
MURCIA.—FRENERIA, 24

El Diamante	Valdepeñas tinto superior.
Royal Claret	Id. blanco.
Claret	Surtido en Jerez.
Castañares	Anisados especiales.

LICORES DEL PAIS

**VENTA**  
Se vende la casa núm. 30, de la calle de San Ginés.  
Darán razón en la misma. 12-5

**Edición de la noche-11 de Abril**  
**LAS PROVINCIAS DE LEVANTE**  
SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO



—Pero esa navaja está muy malada.

Pues, mire usted, con ella afeitó á todos los parraquianos que no dan propina.

### Actualidades.

#### OPINIÓN DE LA PRENSA

«El Imparcial»:  
«La obra de incomprensible ceguera que no toma en cuenta los trabajos incuos de los Estados Unidos, tantas veces advertidos por nosotros; la obra de la imprevisión que deja llegar el conflicto sin alistar los barcos y sin ponerlos en Cuba, necesitaba un remate digno de tamaños desaciertos: decir durante tres días que jamás, jamás se consentiría en la tregua, para admitirla sin discusión en un momento.

Pero á despecho de todas las inconcebibles debilidades del gobierno, la honra de España pide un camino para salvarse, y trata de abrirse paso.

Si lo cierran aquellos hombres que representan el poder público, procederán con mal acuerdo; en un pueblo como el pueblo español, ninguna resistencia iguala el impulso del decoro nacional.»

«El Liberal»:  
«Ya hemos dicho que no queremos agravar la exaltacion de nuestro pueblo, y cumplimos ese deber patriótico recomendándole que proceda con cordura.

No llega, sin embargo, nuestra abnegacion hasta el extremo de infundirle grandes esperanzas y de alimentarle con su fiebre con ilusiones que para nosotros mismos quisieramos.

Todo podrá disculparse, si á consecuencia de la transaccion de ayer, retiran los Estados Unidos su apoyo moral y material á los rebeldes, y sus escuadras de la costa de Cuba.

Todo será perdonado, aunque no olvidado, si sobreviene la total é inmediata pacificacion de la colonia, bajo la total é indivisible soberanía de España.

De lo contrario, estrecha cuenta habrán de dar los responsables de todo aquello que lastime el noble orgullo de la nacion y la justa susceptibilidad de los que heroicamente derraman su sangre por ella.

«La Epoca»:  
«Con el acuerdo del Consejo de ministros concediendo la tregua que han solicitado Su Santidad el Papa León XIII y los representantes de las grandes potencias, cambia el aspecto de la cuestion internacional.

El concierto europeo y el Padre común de los fieles verán en este acto la demostracion de que España quiere sinceramente la paz. A los Estados Unidos corresponde ahora cooperar á este fin, pues si formularan nuevas exigencias ó en el Mensaje del presidente no se tuviera en cuenta la actitud conciliadora de nuestro país, quedaria manifiesta la intencion de los norteamericanos de provocar á toda costa la guerra, y España sabria responder á sus agresiones.

No damos por resuelto el conflicto con la concesion de la tregua. Ha tomado mucha fuerza la corriente jingoista en los Estados Unidos, se ha comprometido mucho Mac Kinley para que sea facil la solucion de esta peligrosa crisis internacional. Por otra parte, los mismos insurrectos pueden hacer fracasar la suspension de hostilidades. Pero con todos estos inconvenientes, creemos acertada la concesion de la tregua, como prueba palmaria de que España desea apurar los medios pacíficos para dejar á los Estados Unidos la responsabilidad de la ruptura, si llegan á provocarla.

Si vamos á la guerra, iremos con la seguridad de haber puesto de nuestra parte todo lo posible para evitarla.»

«El Globo»:  
«Los Estados Unidos tendrán que renunciar al apoyo moral y material que prestaban á la insurreccion, y, de no hacerlo así, Europa entera nos prestaria el suyo contra la insurreccion y contra los Estados Unidos.

De tal suerte puede resultar ventajosa nuestra situacion, que no se haya dado ningún paso político tan eficaz como éste contra la rebeldia, desde el comienzo de la campaña.

Hay, pues, que esperar, más que con serenidad, con la completa y clarísima conciencia de quien logra en el camino del derecho; que puede ser el de la guerra, una ventaja positiva y en virtud de ello una fuerza incontrastable.

La prudencia del Gobierno ha puesto de hoy más esa fuerza á nuestro servicio.»

#### Desde el extranjero

##### Las patrañas de los yankees

De Cayo-Hueso telegrafian que reina gran efervescencia con motivo de las noticias que en aquella localidad se reciben de Nueva York, relativas al estado de la cuestion con España.

Los aplazamientos que sufre la presentacion del mensaje de Mac-Kinley han molestado á jingoes y laborantes, que procuran hacer más densa la atmósfera belicosa para imponerse al presidente.

Todo anuncio de paz y la noticia de la intervencion de las potencias son recibidos con gran disgusto.

##### Plan de campaña.

Algunos periódicos norteamericanos, de los que mas se distinguen por sus actitudes belicosas, dicen que no se debe perder tiempo en los actuales momentos y que lo procedente es hacer desembarcos simultáneos de la escuadra yankee en las islas de Cuba y de Puerto-Rico, para despues dirigirse la citada escuadra en busca de la escuadrilla española y poderla aniquilar.

Dicen que se debe realizar este plan

No se ocultan los jingoes y laborantes de dirigir denuestos contra los españoles, haciendo resaltar la crueldad de que dicen están dando muestras en Cuba, donde consideran casi imposible la vida de aquellas personas que no sean militares ó estén ligadas con éstos.

Contribuyen á aumentar esos rumores las relaciones que hacen los súbditos norte-americanos que llegan de la Habana y que se embarcan obedeciendo á las insinuaciones del consul Lee.

Abogan esos súbditos norte-americanos por la inmediata intervencion de los Estados Unidos en Cuba, por considerarla como medio único de evitar aquel estado de cosas, que ellos califican de degradante para la civilización.

Los escasos elementos españoles que residen en Cayo-Hueso están irritadísimos por todas estas patrañas y por las jactancias de los yankees que llegan de la isla de Cuba y las de los jingoes y laborantes que residen en aquel Cayo.

No tendria nada de extraño que ocurriera algun incidente lamentable entre esos españoles y los yankees ó separatistas bulangueros.

**Nuevas líneas de buques.**  
Se ha establecido la línea de buques denominada Barr, para la repatriacion de los norteamericanos residentes en Cuba.

A bordo del vapor «Mascotte» ha llegado la primera expedicion de esos súbditos, cuyo embarque en la Habana ha organizado y dirigido el consul Lee.

Los americanos llegados de Cuba creen que la guerra entre España y los Estados Unidos es inmediata.

**Pertrechos de guerra**  
A Cayo Hueso ha llegado un buque con pertrechos de guerra para la escuadra norte-americana.

**Envalentonados**  
La intervencion de las potencias la consideran los yankees como signo de que España teme la guerra, y con este motivo se encuentran envalentonados. Espérase con impaciencia la solucion del conflicto.

**En favor de Mac Kinley**  
La Cámara de Comercio de Nueva York se ha puesto decididamente al lado de Mac-Kinley, aprobando con entusiasmo su actitud pacífica, que califica de noble y sabia.

Ha declarado tambien aquella Corporación que si los esfuerzos que el presidente realice en favor de la paz resultaren infructuosos, é hiciese la declaracion de guerra, se pondrían del mismo modo á su lado.

**Los intereses materiales.**  
En los círculos políticos de Nueva York se niega que la guerra pudiera constituir un peligro para los intereses materiales de los Estados Unidos.

Indican en esos círculos que se abraza la esperanza de que España accederá antes del lunes próximo á que se celebre un armisticio con los insurrectos cubanos, á fin de que termine la guerra en la gran Antilla.

Si España no concede ese armisticio consideran indudable la guerra con los Estados Unidos.

**Travesuras españolas.**  
Los periódicos de Nueva York insinuan que los trabajos que España realiza cerca de las grandes potencias, á fin de obtener su mediacion, solo tienen por objeto ganar tiempo para que puedan llegar á Cuba los buques de su nacion de guerra, que está alistando en la península.

**Plan de campaña.**  
Algunos periódicos norteamericanos, de los que mas se distinguen por sus actitudes belicosas, dicen que no se debe perder tiempo en los actuales momentos y que lo procedente es hacer desembarcos simultáneos de la escuadra yankee en las islas de Cuba y de Puerto-Rico, para despues dirigirse la citada escuadra en busca de la escuadrilla española y poderla aniquilar.

Dicen que se debe realizar este plan

de guerra antes de que los españoles logren reconcentrar sus barcos en Cuba, porque en este caso costaria mas el triunfo, que de todos modos consideran indudable.

**Gabinete nacional español.**  
En París se considera inevitable un cambio en la politica española.

Las corrientes son favorables á la formacion de un gabinete nacional, para poder hacer frente á los graves problemas actuales.

Se elogia mucho el patriotismo de que están dando muestras los españoles, y se indica que todos ellos sin distincion de partidos políticos se agruparán en derredor del gabinete nacional para darle mayor fuerza y vigor. Añádese que probablemente presidirá ese gabinete el señor Silvela.

#### El triunfo de España

Los periódicos de Viena dicen que, si se declarara la guerra hispano-americana, llevaria España la mejor parte, porque sus marinos son mucho mas experimentados que los de los Estados Unidos.

Añaden que los que se hallan al servicio de la marina yankee son mercenarios y carecen del amor á la patria y de la hidalguía característica en el pueblo español.

Únicamente podrian vencer los Estados Unidos si la guerra se prolongara, porque para ello cuentan con dinero abundante y España es una nacion pobre.

Reconocen, sin embargo, que los españoles son capaces de todos los sacrificios, citando al efecto los rasgos de desprendimiento que abundan estos dias en favor del Tesoro.

#### Compra de dos barcos

El Gobierno español ha adquirido los vapores «Colombia» y «Normania», dos de los mejores de la Compañía Transatlántica Flambourg Americana.

Dichos buques fueron construidos en Inglaterra, y figuraban en la reserva naval de Alemania.

El «Colombia» fué botado al agua en Glasgow, en 1890; tiene un desplazamiento de 7.363 toneladas, 141 metros de eslora, 17'10 de manga, seis pies de calado, una fuerza en sus máquinas de 13.683 caballos, y un andar de 23 millas.

El «Normandia» fué botado al agua en Birkenhead, en 1889; tiene de eslora 172 metros, 17'50 de manga, 6'80 de calado, 16.250 caballos de fuerza, 23 millas de andar y 8.520 toneladas de desplazamiento.

Se ha dado orden telegráfica á nuestro embajador en Berlin para que dichos barcos salgan inmediatamente para Cádiz.

En el Arsenal de la Carraca serán artillados con piezas de grueso calibre, transformándose en cruceros auxiliares.

Ya se ha telegrafiado á Cadiz para que esté preparada la artillería que ha de instalarse, á fin de que en el montaje de la misma no se pierda ni un momento.

Las dotaciones de guerra de ambos barcos están ya listas en Cádiz, faltando sólo designar los primeros comandantes.

#### Noticias generales

D. Justo Aznar.  
La prensa local, con motivo de su reciente eleccion de senador, elogia merecidamente á D. Justo Aznar.

Este distinguido cartagenero, es un político serio, bien intencionado y de los pocos que lejos de medrar con la política, ha sacrificado por ella intereses particulares.

Nos adherimos sinceramente á tan sentidas manifestaciones de afecto hácia el Sr. Aznar, y reconocemos en su personalidad política propósitos dignos y levantados en favor de la provincia.

